

LÖSUNGEN

Auf dem Wiener Kongress 1815 begann die Zeit der Restauration.
Vertreter des restaurativen Prinzips waren

die Fürsten/Adligen Europas

Sie wollten

- keinen Nationalstaat

- die Wiederherstellung der vorrevolutionären Verhältnisse: monarchisch-dynastisches Prinzip, keine Volkssouveränität, keine individuelle Freiheit, keine Menschenrechte

Auf dem Wiener Kongress wurde außerdem der Deutsche Bund gegründet. Der Deutsche Bund war

ein loser Staatenbund der dt. Staaten mit einem Bundestag in Frankfurt

Die beiden mächtigsten Staaten im Deutschen Bund waren

Preußen und Österreich

Gegen die Restauration gab es eine Opposition (Professoren, Studenten, Handwerker usw.). Die Oppositionellen waren

1) **liberal** und forderten

Verfassung, Freiheit und Rechte des Einzelnen, Teilnahme an politischen Entscheidungen

2) und/oder **demokratisch** und forderten

Volksherrschaft/Republik

3) und/oder **national** und forderten

die Einigkeit Deutschlands